

“ droit, une liberté une autre liberté ; impri-
“ mât dans l'âme de tout Irlandais cette
“ conviction profonde, que ce qui lui manque
“ d'indépendance l'expose à la plus dure
“ tyrannie, mais lui suffit pour conquérir son
“ entier affranchissement ; et, après avoir
“ ainsi discipliné l'Irlande, pût un jour pré-
“ senter à l'Angleterre une nation constitu-
“ tionnellement insurgée, agitée, mais non
“ rebelle, se tenant debout comme un seul
“ homme, et attendant pour se rasseoir, que
“ justice lui soit rendue.”

C'est alors que se révéla à l'Irlande
Daniel O'Connell. C'était en 1810.

Depuis cette époque jusqu'à sa mort,
période qu'on peut appeler sa vie publique,
Daniel O'Connell se montra toujours *fervent*
catholique et *patriote ardent*.

Fervent catholique, il l'a prouvé par ses
paroles et par ses actes.